
》交警部门

对于市民自发曝光闯红灯车辆
的做法，松江交警支队表示，非常欢
迎市民以这样的方式来帮助警方完
善、改进交通管理水平，近年来，借助
群众慧眼来发现问题已成警方工作
惯例，针对市民提出的安全隐患，警
方一定会及时排查整治，在该加装电
子警察的地方加装。

事实上，这一做法也与警方举办
“ 关爱生命 文明出行”交通文明宣

传月的意图不谋而合。据介绍，目前
警方已通过微博“ @松江交警”征

募了20余名路况、隐患观察员，帮助
警方观察早晚高峰出行路况以及跟
踪堵点、乱点的整治成效，由此进一
步形成全社会对交通安全的关注和
思考。

但警方同时提醒市民提高自我
保护意识，尤其在偏远地区、路段，现
场拍摄记录应确保自身安全，此外，
警方不提倡市民在驾车途中拍照或
编发微博，也希望市民这一热心举动
不要侵犯到个人隐私，比如不要随意
透露他人车辆的车牌号码等。
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围观
市民网曝闯红灯车辆
网友遗憾看不清车牌

近日，微博名为“ 馨香竹坊”的
网友打算抓拍松江广富林路路口，近
山水景苑东门处的闯红灯车辆照片。
这名网友将初次拍的照片网传给了

“ 松江台宋苏伟”的微博。
“ 一位热心市民，在松江广富林

路一设置了红绿灯的路口，抓拍到了
不少违法闯行的车辆。根据他的希
望，这里会曝光部分闯红灯车辆，目
的在于呼唤大家文明行车。请记住：
闯红灯是拿自己和别人的生命开玩
笑。这次放出的都是缩略图，下次直
接放上可见车牌号的大图。”“ 松江
台宋苏伟”的置顶微博如此写道。

曝光的照片中，包含出租车、私
家车、面包车等各类车辆，这名市民
还不忘将红绿灯的红灯状态也抓拍
进去。因此，照片中可以很明显看
出，不少车辆在红灯状态下，仍然疾
驰而去的现象。不过，由于是缩略
图，并不能看清车辆的车牌号。

此举也引发了不少网友的评论。
“ 电子警察太少是关键，驾驶员素质

也太差。”网友“ fengfeng830”说道。
也有“ 眼尖”的网友看到，照片中有
貌似教练车的车辆闯红灯。“ 教练车！
误人子弟！”也有网友表示，自己是来
看车牌号的，只可惜看不清。

缘起
该路段闯红灯现象严重
拍照希望有关部门重视

记者昨天通过微博，联系了“ 馨
香竹坊”。对于，缘何会有曝光闯红灯
车辆的想法，这名网友表示，“ 因为每天
路过该路口，看到不少行人、车辆闯红
灯。这个路口不像市区那么繁忙，但这
个路口没有电子警察，所以久而久之路
过这里的机动车无视交通信号灯，闯红
灯甚至都那么理直气壮。作为普通公
民，看到这种情况，极度失望。”

该网友声称，这个路口之前的交
通状况还要糟糕，因为有楼盘在建，
很多土方车无视红绿灯的存在。现在
工地上的车辆少了，但还是有不少隐
忧。这种说法也得到了另一名网友

“ 华亭散人”的证实。在微博留言中，
“ 华亭散人”就表示，“ 那一小段路灯

太多了，而且等灯时基本没有或很少
有车、人横向经过。”

“ 馨香竹坊”还说，“ 我只是普通
公民，每天上班下班，拍下图片反映
出来，是希望将相关情况告诉交管部
门，让他们重视，比如安排警力不定
期在此路口站岗，或安装电子警察。”

而记者昨天采访帮助该市民发
微博的松江电视台采访部主任宋苏
伟时，他表示，该市民在邮件中希望
通过这个行动，提倡文明出行，并希
望通过自己的微博，达到这个效果，

“ 市民主动加入到维护道路安全的行
动中来，我就答应帮他发微博了。”

计划
天气好会经常出去“ 拍车”
如得不到支持会适可而止

据松江网友“ 馨香竹坊”透露，
上周末的一天傍晚，正好手里有相
机，就在路口拍了这些闯红灯的车
辆，然后将照片传给了松江台的宋先
生。自己平时经常会路过该路段，所
以今后的计划就是，只要天气好又有
时间，就会带着相机出去抓拍。该路
段闯红灯现象很频繁，所以过去抓拍

应该不会“ 无聊”，“ 技术难度”也不
高，一辆没拍到反正下一辆很快就来
了⋯⋯“ 当然，这对经常要在此过马
路的市民来说，并不是什么好消息。”

“ 我的工作与抓拍这些闯红灯车
辆照片无关，也并不是什么摄影爱好
者。只是手头有个入门级的单反相
机，会时不时带上出去拍拍照片。”

此外，这名网友表示，如果交警
部门对市民的自发抓拍行为表示支
持，愿意继续抓拍下去；反之，如果照
片中反映的现象得不到及时解决，无
法引发相关部门重视的话，他便会觉
得没有意义，会选择“ 适可而止”。

电子警察“ 盲点”伸出民间“ 探头”
市民蹲点路口抓拍闯红灯车辆上网曝光
交警部门：鼓励义举 但不宜曝光车牌

近日，微 博 名 为
“ 馨香竹坊”的网友在

松江广富林路路口，近
山水景苑东门处抓拍
了不少闯红灯车辆的
照片，并借助“ 松江台
宋苏伟”的微博，打算
定期曝光，呼吁大家文
明行车。而对于市民的
这种自发行为，松江公
安分局交警支队表示，
只要不侵犯个人隐私，
十分欢迎和鼓励热心
市民这样的义举。

本报记者 李晓清

Q：是否有这个想法很久了，平
时对乱闯红灯的车辆有特别的反感？

A：我因为上下班关系，几乎每
天都要路过松江广富林路路口，那里
闯红灯现象很频繁，频繁到你根本无
法视而不见，有些过往车甚至可以说
到了肆无忌惮的地步，完全不顾自身
和行人的安全。有时候明明是红灯状
态，他们居然还有脸按喇叭催促正常
过绿灯的行人。我相信有我这样想法
的市民，肯定不只我一个人，只是我
终于把想法化作了行动而已。

我想我对车辆闯红灯现象的反
感，应该并不比普通人更强烈，只是
我恰巧碰到了这个不得不天天面对
的路段，而这个路段的车辆闯红灯又
特别猖獗，所以才被恶心到了。

Q：将闯红灯照片曝光上网，你
会不会有所顾忌？

A：第一次曝光的照片都是缩略
图，看不清车牌号码的。其实，我拍的
那些原始照片，精度都还可以，放大的
话，是看得清楚车牌号的。我不怕曝光
了车牌太多，会碰到相关车主的报复，
你看看我才晒了几张照片，已经得到
那么多网友的共鸣，我相信整个社会
的正能量会支持我的这一行为。当然，
现在听说交警部门不提倡随意透露别
人的车牌号，那我以后会注意。

》Q&A

全力支持市民抓拍 但不提倡披露车牌等隐私
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